

Martes 05 de septiembre de 2017

El Financiero BRICS: Asociación más fuerte para un futuro más brillante

COLABORADOR INVITADO QIU XIAOQI La novena Cumbre de BRICS tuvo lugar a principios de septiembre en la ciudad china de Xiamen, donde líderes de los cinco países miembros discutieron el futuro desarrollo de las economías emergentes y países en vías de desarrollo. En sus dos intervenciones tanto en la ceremonia inaugural del Foro Empresarial como en la reunión ampliada de los líderes del BRICS, el presidente chino Xi Jinping, en torno al lema de la cumbre, "BRICS: Asociación más fuerte para un futuro más brillante", hizo un balance de los resultados logrados de la cooperación del bloque en la década pasada y presentó propuestas para su progreso estable y a largo plazo en el futuro. Mirando hacia atrás, ha sido espectacular la "fuerza del BRICS". Desde su creación en 2006, los países BRICS, adhiriéndose a la filosofía de "apertura, inclusión, cooperación y beneficio compartido" y con una actitud emprendedora, práctica y responsable, han escrito un capítulo ilustre al buscar adelantos comunes, promover la cooperación de beneficios mutuos y asumir responsabilidad internacional. El grupo BRICS se ha convertido en un nuevo punto brillante para la economía mundial y en una energía positiva para la comunidad internacional. En el último decenio, el Producto Interno Bruto combinado del bloque ha crecido 179 por ciento, el comercio 94 por ciento y la población urbana 28 por ciento. Se ha formado una estructura de múltiples niveles para la cooperación práctica del BRICS, liderada por los encuentros de los mandatarios y soportada por la reunión de altos representantes de seguridad y otras reuniones a nivel ministerial de cancilleres, ministros de Hacienda y gobernadores de bancos centrales, con más de 60 mecanismos diferentes de cooperación incluyendo el establecimiento del Nuevo Banco de Desarrollo. Los cinco países han venido profundizando constantemente su colaboración, participando positivamente en la gobernanza global y aumentando continuamente su posición y papel en la arena internacional. P.C. BRICS, acuerdos comerciales, economía mundial Salarios en México permiten a TLCAN ser competitivo

VALENTE VILLAMIL La industria de autopartes de Canadá se desmarcó de la petición del mayor sindicato privado de su país, de igualar los salarios de los trabajadores de este sector en los tres países del Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN), ya que los bajos costos de producción de México dan competitividad a este negocio.

"Norteamérica es competitiva contra Europa, Japón y Corea, (esto) depende, en parte, de nuestro acceso a bajos costos en México, si tú los subes, los bienes como cinturones y llantas no se van a ir a Canadá", dijo Flavio Volpe, presidente de la Asociación Canadiense de Manufacturas de Autopartes (APMA, por sus siglas en inglés). Volpe fue cuestionado sobre qué tanto se podría cumplir la demanda del sindicato canadiense Unifor, de elevar los salarios en México a un rango similar a lo que se gana en Estados Unidos y Canadá, en el marco del cuarto día de la ronda dos de negociaciones del TLCAN. El argumento de la Unifor es que en México se pagan muy bajos salarios, lo que provoca que muchas empresas desarrollen sus plantas en el país, lo que quita la posibilidad a Canadá de tener más posiciones de trabajo, incluso, el líder del sindicato, Jerry Dias, calcula que en los 23 años de TLCAN su país ha perdido 500 mil empleos. P.C. TLCAN, acuerdos comerciales, salario, competitividad El SAT audita 61 cuentas de mexicanos en EU

ZENYAZEN FLORES El Servicio de Administración Tributaria (SAT) ha recibido información financiera de 174 mil registros de contribuyentes mexicanos con cuentas bancarias en Estados Unidos, sobre los cuales se realizan 61 auditorías para revisar el cumplimiento de obligaciones fiscales. Las auditorías se aplican a los contribuyentes a los que se les haya detectado incumplimiento con las autoridades fiscales de México o de Estados Unidos. La información obtenida por el fisco de Estados Unidos es resultado del intercambio de información por la Ley de Cumplimiento Tributario de Cuentas Extranjeras (FATCA). Con este intercambio, que inició en septiembre de 2015, el fisco puede ejercer mayor presión sobre personas físicas y morales locales que tengan cuentas bancarias en EU, a fin de detectar evasión en el pago de impuestos, indicó Alfredo Revilak, administrador Central de Intercambio de Información Internacional del SAT. P.C. Estados Unidos, SAT, sistema tributario, sistema financiero Automotrices de EU hacen inversión histórica en México

AXEL SÁNCHEZ A pesar de la incertidumbre sobre el resultado que pueda tener la renegociación del Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN), las automotrices de Estados Unidos no detuvieron sus proyectos de inversión en México y registraron un nivel histórico para un primer semestre. En los primeros 6 meses de 2017 desembolsaron 2 mil 406 millones de dólares, más del doble de lo que ejercieron en el mismo lapso de 2016, cuando sólo inyectaron 912 millones de dólares, según la Secretaría de Economía. Luis Lozano, director de relaciones gubernamentales de Toyota en México, dijo en entrevista previa a la celebración de la segunda ronda de reuniones para la renegociación del TLCAN, que hay confianza por parte de la industria para que las pláticas entre México, Estados Unidos y Canadá lleguen a buenos términos. "Nosotros estamos del lado de la información y defenderemos nuestra postura (de no cambiar el TLCAN para el sector automotriz) con los datos. Esta modernización (del Tratado) tiene que generar valor y, por su puesto, mayor comercio entre las tres naciones", destacó Eduardo Solís, presidente de la Asociación Mexicana de la Industria Automotriz (AMIA). P.C. Estados Unidos, industria automotriz, inversión Reforma Repuntan reservas tras 9 bajas seguidas

NEGOCIOS / Staff Cd. de México (05 septiembre 2017).- Luego de registrar nueve descensos semanales consecutivos, las reservas internacionales del País subieron en 216 millones de dólares en la semana terminada el 1 de septiembre, llevando el saldo a 173 mil 247 millones. El estado de cuenta semanal del Banco de México mostró que la variación semanal en la reserva internacional fue resultado de la compra de dólares del Gobierno federal por 29 millones de dólares, así como de un aumento de 245 millones por el cambio en la valuación de sus activos internacionales. Banxico indicó que al 1 de septiembre, las reservas internacionales acumularon una baja, respecto al cierre del 2016, de 3 mil 294 millones de dólares. P.C. Banco de México, reservas internacionales, sistema financiero Se reduce 0.97% inversión fija en junio

Ernesto Sarabia Cd. de México (05 septiembre 2017).- En junio, la Inversión Fija Bruta total se redujo 0.97 por ciento mensual, tras el fuerte incremento obtenido en mayo, que fue de 2.31 por ciento, indican datos desestacionalizados del

Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi). La inversión fija considera los gastos realizados en maquinaria y equipo de origen nacional e importado, así como los de construcción. P.C. INEGI, inversión fija bruta Estiman oportunidad en fintech

Nallely Hernández Cd. de México (05 septiembre 2017).- La regulación de las fintech (sistemas financieros en tecnologías de la información) promoverá más a las plataformas de fondeo colectivo por internet para el sector de la construcción. Sin embargo, Adolfo Zavala, director general de Expansive, plataforma que se enfoca en financiar proyectos inmobiliarios, puntualizó que la falta de una regulación como tal no implica que las fondeadoras que actualmente operan estén en la ilegalidad. "Como tal la ley fintech todavía no presenta ante el Congreso, hay una ventana de posibilidades de que se presente a principios de septiembre. P.C. Ley fintech, sistema financiero, tecnología Acusa agro pérdida por fuga en ductos

Frida Andrade Cd. de México (05 septiembre 2017).- Las fugas de combustible de los ductos de Pemex, algunas de ellas provocadas por la extracción ilegal, están provocando pérdidas al sector agropecuario, acusó la Asociación Anauatlali Pro Derechos de la Propiedad Rural. En mayo de 2017, se originó una fuga de los ductos de Pemex en Tepeaca, Puebla, cerca de diferentes cultivos, uno de ellos de zanahoria. Para la producción de media hectárea de esta verdura se invirtieron 20 mil pesos y se esperaban obtener 70 mil pesos de la producción total, la cual ya se tenía previamente vendida, refirió Cecilia García, directora general de la Asociación, que está dedicada a ofrecer servicios de asesoría jurídica, proyectos productivos y otros. P.C. sector agropecuario, producción, Pemex, fugas El Economista Se gasta más en intereses de deuda que en inversión ELIZABETH ALBARRÁN En el quinto año de gobierno del presidente Enrique Peña Nieto, el costo financiero de la deuda del sector público, que se refiere al pago de intereses, comisiones y amortizaciones, será mayor a los recursos que se destinaron a la inversión física, que implica gasto en obra pública e infraestructura. De acuerdo con el anexo estadístico del Quinto Informe de Gobierno, para el cierre del 2017, el gasto que se destinará al servicio de la deuda será por 572,663 millones de pesos (22% más respecto del 2016), mientras que para la inversión física se aprobó un presupuesto de 520,461 millones de pesos (21%, menos que un año atrás).

P.C. deuda, inversión, finanzas públicas, sistema financiero Afores avanzan en registros biométricos ELIZABETH ALBARRÁN La Comisión Nacional del Sistema de Ahorro para el Retiro (Consar) informó que a la fecha, las administradoras de fondos para el retiro (afores) ya tienen registrados a 10 millones de trabajadores con expediente electrónico único. "A dos años y medio de la estrategia de digitalización del sistema de pensiones, se tienen registrados 10 millones de expedientes electrónicos. (Al menos) cada cuatro trabajadores registrados en una afore cuenta ya con un expediente electrónico único, el cual integra los datos biométricos del trabajador", expone en un comunicado. Es decir, de los 58 millones 587,247 trabajadores que se encuentran en el Sistema de Ahorro para el Retiro (SAR), 17% ya tiene un expediente en el que se registran sus datos biométricos como sus 10 huellas dactilares, su firma digital y el reconocimiento de voz. P.C. Afores, sistema financiero, datos biométricos BCE estudia un cambio regulatorio DIARIO EXPANSIÓN La crisis que se llevó por delante a Banco Popular está sirviendo para que los responsables de supervisar y regular el sector bancario saquen conclusiones. Una de las principales lecciones aprendidas es que en el caso de una crisis de liquidez y fuga de depósitos como la sufrida por la entidad española

—ahora integrada en el Grupo Santander—, son necesarias más herramientas de las que hasta ahora preveía la unión bancaria. El pasado 19 de junio, la máxima responsable del Mecanismo Único de Supervisión (MUS), Danièle Nouy, reconoció en una comparecencia ante el Comité de Asuntos Económicos y Monetarios que sería conveniente dar nuevos poderes a las autoridades supervisoras y de regulación "con el fin de reaccionar con la necesaria flexibilidad". P.C. BCE, sistema financiero México, listo para compartir información que frene la evasión fiscal: SAT NOTIMEX México está preparado y listo para iniciar este mes el intercambio automático de información financiera con 43 jurisdicciones, adicional al que ya realiza con Estados Unidos, para combatir la evasión fiscal, afirmó el Servicio de Administración Tributaria (SAT). El administrador central de Intercambio de Información Internacional del SAT, Alfredo Revilak de la Vega, dijo que esta acción forma parte de los trabajos que realiza México con países miembros de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE) para intercambiar información. P.C. SAT, sistema financiero, evasión fiscal China desata nuevas turbulencias en el rally del bitcoin EXPANSIÓN / ESPAÑA China prohíbe el financiamiento a través de colocaciones de bitcoins, y los desplomes alcanzan el 20% tanto en el bitcoin como en el ethereum. La volatilidad ha ido siempre de la mano del bitcoin en el espectacular rally que acumula en los últimos años. Al inicio de este mismo mes la divisa virtual pulverizó un nuevo récord histórico, al borde de la barrera de los 5,000 dólares. Este precio suponía prácticamente cuadruplicar la cotización de un activo clásico como el oro (al borde hoy de los 1,330 dólares la onza). Los partidarios del bitcoin lo ensalzan de hecho como un activo refugio, a pesar de la extrema volatilidad que registra la criptomoneda, hasta el punto de catalogarlo como 'el oro del siglo XXI' P.C. China, sistema financiero, bitcoin China y México acuerdan defensa del libre comercio ROLANDO RAMOS Xiamen, Chi. Los presidentes de México y China, Enrique Peña Nieto y Xi Jinping, respectivamente, refrendaron su voluntad por defender el libre comercio dentro de un sistema multilateral basado en reglas claras. En reunión bilateral celebrada este lunes, la séptima entre ambos mandatarios, el mexicano comentó con el anfitrión de la Cumbre BRICS 2017, en la que México participa como país invitado, sobre el inicio del proceso de renegociación del Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN). P.C. China, acuerdos comerciales, economía mundial La Jornada Concluye cumbre de BRICS con una asociación más fuerte PL | martes, 05 sep 2017 07:21 Xiamen. La cooperación pragmática ocupa un lugar relevante entre los puntos principales de la Declaración Final aprobada al cierre hoy aquí de la IX Cumbre del BRICS, grupo de economías emergentes formado por Brasil, Rusia, India, China y Sudáfrica. En ese sentido, uno de los elementos a destacar en el documento conjunto es la asociación que los BRICS quieren implementar con otros países en desarrollo al margen de este bloque conformado finalmente 2010 con la incorporación de Sudáfrica. Por primera vez en una cumbre del grupo se formaliza el concepto de BRICS Plus, que alude al Diálogo de Países en Desarrollo y Economías Emergentes en el que participaron además los líderes de Egipto,

Tayikistán, Tailandia, México y Guinea. En ese encuentro durante la jornada final de la cita se abogó por fortalecer la cooperación Sur-Sur en busca de un desarrollo sustentable. P.C. BRICS, economía mundial TLCAN se atora en reglas de origen, dice CCE Reuters | martes, 05 sep 2017 12:18 Ciudad de México. Los negociadores del Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN) reunidos en México podrían lograr este martes un texto unificado en temas de facilitación comercial, pequeñas y medianas empresas y telecomunicaciones, dijo el representante de los empresarios mexicanos en las conversaciones. Los tres países del TLCAN culminarán hoy la segunda ronda de conversaciones para la modernización del acuerdo con la presencia del representante comercial de Estados Unidos, Robert Lighthizer; la canciller canadiense, Chrystia Freeland; y el secretario mexicano de Economía, Ildefonso Guajardo. Juan Pablo Castañón, presidente del Consejo Coordinador Empresarial (CCE), dijo que se podría llegar "pronto a un texto unificado", incluso este martes, en telecomunicaciones, facilitación comercial y en lo relacionado a pequeñas y medianas empresas (pymes). P.C. TLCAN, acuerdos comerciales Peso gana nueve centavos; se ofrece a 18.16 por dólar Notimex | martes, 05 sep 2017 08:56 Ciudad de México Al inicio de las operaciones cambiarias de este martes, el dólar estadounidense se oferta en 18.16 pesos, nueve centavos menos respecto al cierre anterior, y se adquiere en un precio mínimo de 16.70 pesos en bancos de la capital. De acuerdo con Banco BASE, el peso abre con una apreciación moderada previo a que se publiquen datos económicos relevantes en Estados Unidos y la probabilidad de que la Reserva Federal estadounidense (Fed) suba su tasa de referencia este año. También influyó que las diferencias entre Estados Unidos y los países de la Federación Rusa y China se hicieron evidentes, por lo que cualquier ejercicio militar de Corea del Norte durante las próximas sesiones podría elevar nuevamente la demanda por divisas refugio y activos libres de riesgo. P.C. tipo de cambio Negociadores del TLCAN debaten sobre el controversial tema laboral Susana González G. | lunes, 04 sep 2017 07:54 Ciudad de México. En el tercer día de la segunda ronda de la renegociación del Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN) se discutió el tema laboral, uno de los más controversiales entre México, Estados Unidos y Canadá, por las diferencias salariales y estándares de trabajo que prevalecen en los tres países. Trascendió que los equipos negociadores prevén, de manera tentativa, realizar la tercera ronda del 23 al 27 de septiembre en Canadá. Al mismo tiempo no dejó de ser mencionado entre miembros del sector privado el planteamiento de que México debe contar con un plan Ben caso de que Estados Unidos abandone el tratado P.C. TLCAN, acuerdos comerciales, empleo, mercado laboral, salarios El País Trump pone fin al programa que impide la deportación de 800.000 “dreamers’ JAN MARTÍNEZ AHRENS Nada paró su mano. Donald Trump ha hecho realidad los peores augurios y ha puesto fin al programa que permite permanecer legalmente en Estados Unidos a los llamados dreamers (soñadores), los inmigrantes sin papeles que llegaron al país siendo menores. Consciente del impacto político que las posibles deportaciones causarían en sus propias filas, el presidente ofreció una prórroga de seis meses mientras el Congreso halla una salida a los 800.000 afectados. Un recurso de compleja andadura, pero que incluso si llega a buen puerto difícilmente borraría una de las decisiones más oscuras de su mandato. "¡Que nadie se equivoque, vamos a poner el interés de los ciudadanos estadounidenses primero!", tuiteó Trump. P.C. Estados Unidos, migración, dreamers Vidas bajo mínimos en la Ciudad de México IGNACIO FARIZA María Eugenia Zamora es uno de tantos ejemplos de supervivencia con lo mínimo en la Ciudad de México. Buena parte de sus 37 años de vida han discurrido en un asentamiento informal al sur de la segunda ciudad más grande de América Latina, donde la urbe se funde con el campo y la miseria queda a flor de piel. Ella y su hijo Leo, de 10 años, viven a duras penas en una casa de madera poco más de 30 metros cuadrados y una sola estancia recién levantada por una ONG sobre un terreno familiar baldío. En un extremo, un precario fuego de gas en el que a duras penas cocina; al otro lado, una litera y un armario desvencijado. Es verano, pero tras varios días de lluvias torrenciales en la capital mexicana, la humedad se convierte en frío en el centro de la estancia donde un tablón de madera y tres botes de pintura hacen las veces de comedor y una bombilla, la única, ilumina tenuemente la escena. Sin un contrato de electricidad formal, el pinchazo a la red no da para más. P.C. Coneval, pobreza, salarios